



Julio César Morales López.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Control de Lectura Tercer Parcial.

Interculturalidad en salud 1.

Primer Semestre.

“A”.

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Noviembre del 2022.

Tres sistemas mundiales de atención médica.

Este artículo habla sobre como en el mundo existen tres sistemas básicos de atención médica, como lo es la asistencia pública, seguros de salud y el sistema nacional de salud y como estos corresponden a los tres sistemas económicos del mundo: Peropitilista, capitalista y socialista pero los sistemas no son fijos e inamovibles, hay un proceso continuo de revisión o reemplazo. Los cambios de un sistema a otro no se producen conforme una conversión inevitable.

Asistencia pública: Este sistema domina en 108 países con 1,862 habitantes, lo que representa el 49% de la población mundial, es los países están ubicados en Asia, Africa y Latinoamérica y su organización política varía desde colonias a semicolonias hasta naciones más independientes. Existe un evidente crecimiento de las relaciones económicas, capitalistas y socialistas en muchos de estos países. El sistema y sus instalaciones están generalmente subfinanciados, no pueden satisfacer toda la demanda y tienen personal insuficiente.

Seguro de salud: El sistema de salud domina en 23 países con 711 millones de habitantes, es decir el 18% de la población mundial. Estos países están ubicados en Europa occidental y Norteamérica, estando incluidos Australia, Nueva Zelanda, Japón e Israel. Aunque la mayoría de los países imponen contribuciones de seguridad social a empleados y empleadores una porción considerable de los costos es financiada por muchos de los fondos gubernamentales. Aunque la

Los sistemas de atención a la salud.

Se dice que cada sistema de atención distinto que existe varía según la población por la diferencia de culturas, creencias e ideologías. El principal eje de sustento es la cosmovisión que es el conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él. Lo que por otro lado el sistema ideológico es el conjunto ordenado de representaciones, ideas y creencias con los que cada pueblo interpreta la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte del organismo humano. Lo que también determina las formas de prevenir y curar la enfermedad, eliminar dolor y prolongar la vida. La medicina alopática que es de las medicinas más eficientes está apegada a una cosmovisión de tipo biologista donde ve el papel de la medicina tomado de muchas formas distintas y es ahí donde entran muchas postulaciones sobre la etiología de las enfermedades del como se originan y después entra la parte terapéutica que se apropia según a la ideología de lo que se cree que está sucediendo en el organismo en lo que es la etiología a base de descubrimientos microbiológicos, donde se ve que la enfermedad tiene un agente causal y se complementa con la salud pública para determinar la triada ecológica que es el agente, huésped y el medio ambiente, por otro lado la visión médica se acopla muy bien a la tecnología y se desarrollaron los hospitales y centros especializados y satisfacen a la salud.

Julio César Morales López.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La integración de la medicina convencional y no convencional.

Este artículo habla principalmente de las diferencias y las similitudes que hay entre la medicina alopática o convencional y la medicina alternativa todo esto debido a que el paciente toma las decisiones de quien lo va atender de cierta forma la medicina convencional ha sido un poco oulta por la alternativa aún así teniendo una falta de pruebas hacia la enfermedad, por ello ambas prácticas laboran de manera paralela sin entrelazarse; Reconociendo que la evidencia ha de generarse de manera continua, que las necesidades del paciente a menudo sobrepasan los límites de la evidencia médica, que la autonomía del paciente es cuestionada que tanto las prácticas de la medicina alternativa como las convencionales incluyen prácticas de verdadero merito y otras de ninguno y que lo mejor es orientar a los pacientes desde una visión que abarque el espectro de opciones razonables más amplia posible, seremos capaces de tenderlo entre las dos posturas haciendo así la medicina integrativa que es la fusión de la medicina convencional y la medicina alternativa.

La medicina alternativa es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporada a la práctica

Medicina tradicional indígena: Efectividad a prueba.

Esta revista nos habla sobre como es el sistema de salud de la medicina indígena cuales son sus métodos de curación, sus especialistas, sus orrendas y los creencias con las que trabaja, esta medicina puede tambien ser denominada medicina tradicional, ya que el conocimiento que envuelve es transmitido de generación en generación. Sus métodos de sanación involucran la espiritualidad por dos razones, el creador y el médico son un canal entre este y el paciente y por otra parte, ya que dichos métodos están diseñados para el espíritu. Los métodos de curación consisten en el uso de hierbas, aplicación de sobadas y rezos. La aplicación de cada método depende del problema que se trate. Así, por ejemplo, el echo de que una persona está empuchada se debe a que no ha digerido sus emociones o experiencias "tiene un coraje entripado", esto provoca daños en su estomago, vómito y que tenga los ojos amarillos por el exceso de billis, en atención a ello, el médico indígena le brinda un tratamiento que depure su coraje. Una planta amarga puede ayudar a retirar el exceso de billis, en atención a ello, el médico indígena le brinda un tratamiento que depure su coraje. Una planta amarga puede ayudar a retirar el exceso de billis y con una sobada es posible impactar en las emociones del paciente. Los centros de energía identificadas por los mayas, ahora conocidos por la inter-

Referencias.

- Terris., M. (1980). *Tres sistemas mundiales de atención médica*. World Health Forum, (OMS, Ginebra), Vol. I, N° 1 y 2, pp. 78-86.
- Secretaría de salud. subsecretaría de innovación y calidad, dirección general de planeación y desarrollo en salud (dgplades), dirección general adjunta de implantación en sistemas de salud, dirección de medicina tradicional y desarrollo intercultural. (2002-2005.). *Sistemas de atención a la salud*. Dirección general de planeación y desarrollo en salud DGPLADES.
- W David, S Darwin, Estrategias de la OMS sobre la medicina tradicional 2002-2005, Organización mundial de la salud, Ginebra, Cuestionando la solución y supervivencia infantil “produce A.C. Centro de estudios educativos, México, 2002.
- L. M. T. I., Antonio, M., Guardado, C., Navarro, M. Á., Vicerrector, N., Lic, E., José, A., Peña, R., Secretario, M., Enrique, S., Ramón, L., Pérez Márquez, M., Silvia, L., & Toscano, M. (s/f). *La Medicina Indígena: un sistema de salud Entrevista a Teresa Rivas Páginas: y 5 Medicina alternativa e indígena: conocer para saber, Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba 2 Tukari Editorial*. Udg.mx. Recuperado el 18 de noviembre de 2022.